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罗豪思：
杭州像我的家乡

G20影像·我在下沙

罗豪思（Stefan Lohaus)，来自德国，目

前担任唯客乐化妆品（杭州）有限公司总经

理

以下，是罗豪思的自述：

2009 年，我第一次来到杭州。当时我

就决定在和达创意产业园里成立我的第一

家公司，唯客乐化妆品杭州有限公司。那

时，我对杭州的印象很深，因为我被杭州震

撼了，这里有超过 800 万人口，而在欧洲根

本没有人口规模这么大的城市。

我觉得杭州真是一个创业之都，这

里除了坐落许多大企业之外，还有很多

小的创业公司，像阿里巴巴这样的互联

网公司取得成功后，很多年轻人也纷纷

走向创业之路，这就有了一个良性的循

环，在杭州的创业者总是会抓住机会不

断地去尝试，从而带动了整个城市的创

业氛围，这也吸引了更多的外国人来杭

州工作，包括我。

在落户杭州经济技术开发区之前，我

还去了中国不少地方进行考察，最终还是

选择下沙，我觉得下沙有最便捷的环境，最

适合我们的政策，相比其他地方，这里能给

公司的发展提供更多的支持和帮助。

我是个喜欢安静的人，每到周末休息

的时候，我最常做的一件事情就是和妻子

到处走走看看，告别城市的喧嚣。我总感

觉，在杭州这座依山傍水的城市里，有一份

来自于我家乡德国的温暖，杭州与我的家

乡有着很多相似的地方，这让我们这些在

外打拼的人感受到了一份温暖。另外杭州

的地理位置很棒，周边有很多不错的景点，

像莫干山、千岛湖都是我们最常去的地方。

现在的杭州跟我刚来到这里的时候比

已经有了天翻地覆的变化。如今，杭州不

仅是主城区更加繁荣了，像下沙这样原本

比较偏僻的地方也变得十分繁华了。我还

记得 2009 年我刚到杭州经济技术开发区

时的样子，那时整个下沙就是个工业区，只

有工厂和一些大学校区，并没有什么玩乐

的地方。但是现在，我觉得下沙更像是一

个宜居的小城市，不仅马路宽了、商场多

了，配套设施也逐步完善了，也吸引了越来

越多的人生活在这里，让下沙变得更加热

闹起来。

G20 峰会即将在杭州召开，我觉得，

G20 峰会之后，杭州在国际上会更加有

名。我可不是在乱讲哦，就在前一段时间，

我回了一趟德国，我邻居就询问我是不是

住在杭州，因为他们在报纸上看到了有关

杭州的报道，你看，杭州在德国也有名气

啦。

走进生产车间，罗豪思仔细地抽查产品。

仔细地穿上防尘服，罗豪思对待工作一丝不苟。
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每有成品，罗豪思都会留下来一些自己仔细端详。年轻时罗豪思喜欢机车，他还买过中国产的摩托，他把这一切都留在了办公桌后的相片里。


